

平成 29 年度 第 9 回運営委員会議事録

- 日 時 : 平成 30 年 2 月 20 日 (火) 14:00~16:00
- 場 所 : サプリ村野 環境保全研修室
- 出席者 : 伊丹、市山、井上、川南 (枚方市)、末岡、田中^靖、西森、丸井、事務局、
- 欠席者 : 豊高、宮村、竹島、
- 議 長 : 井上 ■ 議事録作成 : 事務局
- 配布資料
 - ・平成 29 年度 1 月自然エネルギー部会報告
 - ・公共交通部会 第 26 回バス! のってスタンプラリー チラシ
 - ・平成 29 年度 環境教育部会 1 月定例会報告
 - ・平成 29 年度 環境教育部会 2 月定例会報告 (案)
 - ・平成 29 年度第 10 回まちづくり部会 議事録
 - ・平成 29 年度第 11 回まちづくり部会 議事録

1. 報告事項

(1) 事務局報告

◆ 会員数について

現在の会員数は期首と変化はないが、中身をみると、未納等の理由での退会扱いにより会員数は減少したが、今年度の新規加入が 12 名あり期首の数字となっている。

◆ 温暖化ミーティング報告

- ・次年度新規事業として取り組む「エコ行動宣言」について枚方市と調整を行っている。ミーティングでは、シート完成予定を 6 月におき、項目・文言について検討している。
- ・「ごみアイデアコンテスト」の具体化事業として、情報コーナーに「あげます・もらいます」コーナーの常設実施にむけ、吹田市の「リサイクルプラザ」に視察に行き、その運営手法を聞いてくる予定である。

(2) 部会報告

① 自然エネルギー部会

議事録の通り、次年度事業について検討を行っている。

- ・ピコ水力については、設備の常設は困難であるが、昨年こもれび水路で行ったようにイベント等で一時的に設置し実験をするのは可能なので、エネルギー学校でまた取り組みたい。
- ・枚方市が、再エネの導入に力を入れているということを、広く市民に知ってもらえる・感じてもらえるような取り組みであった利シンボリックなものの設置ができないか引き続き検討していきたい。

② 環境教育部会

- ・新メニューである「エジソンと八幡の竹」の出前授業を 3 回行った。“竹” は自然素材であり環境素材であることなども伝えていく。
- ・次年度のくらわんか塾について、内容を総会までにまとめる。
- ・出前授業のメニューの見直しを行っている。

<質問・意見>

- ・ 前回も出されていたが、新メニュー「エジソンと八幡の竹」の扱いは難しいと思う。
環境ネットワーク会議が目指す環境教育とどう整合性をとり、目的をどこに置くのか部会でしっかり検討していただきたい。
- ・ 出前授業のメニューの見出しを、企業のキャッチコピーのように興味を惹くものと考え
るといいのではないか。
⇒メニューは副読本に掲載されるのでもう間に合わないのでは？
⇒最終はまだだと思うが、工程を確認する

③まちづくり部会

議事録通り

<質問・意見>

- ・ 議事録の花と緑の美化活動の項目で、「プランターはそのまま神社においてある」とある
がこれはどういう状態か。花は植わっているのか？
⇒おそらく何も植えられていない。それならば、撤去すべき。
そもそも、「花の苗を購入しプランターに植えて商店街に置くだけ」というのは、当
法人の活動主旨に沿わないのではないか。地域の人との関係はどうなっているのか。
次年度この活動をどうしていくのかの検討が必要だと思う。

③公共交通部会

- ・ 2月2日、NPO 法人地域デザイン研究会主催、ドーンセンターで開催された「歴史・地
域資源を活かしたまちづくり交流会議」に理事長と末岡が出席した。
- ・ 次年度土木総務課が「交通すごろく」に力を入れるとのこと。
- ・ 4月7日 第26回「バス！のってスタンプラリー」を開催する。
今回は寝屋川市にもポイントを置き参加者を募集する。目標 500 名。
バスは利用しないとその路線は廃止される。公共交通を維持するためにバスの利用促進
を行うことも目的の一つである。

2. 協議事項

(1) エコフォーラム振り返り

○来場者数・全体について

- ・ 参加者は予想以上の 430 人となり大盛況であった。

(次年度への提案)

- ・ チラシをレストランや病院に展示する。
- ・ 地域の掲示板に貼ってもらう (チラシを 11 月 20 日ごろまでに作成)

○受付・運営等

- ・ 受付がわかりにくかった
- ・ 受付をしない方が多かった
- ・ カーボンオフのアンケートの初動が遅れた

(次年度への提案)

- ・ 受付の一元化、受付とアンケートの分離、受付方法を提示

○ブース展示

- ・展示だけのブースがあったので、もう一工夫あればよかった。

(次年度への提案)

廃材工作コンテスト

○表彰式

- ・ホールでの学校園の取り組み発表を子どもが行っていたのはよかった。もっと多くの方に聞いてほしかった。

○午後講演会

- ・午前中のみで開催より、午後の部も行ったのはよかった。また講演会と討論会ということで充実したフォーラムになったと思う。終了時間が14時までというのはよかった。
- ・午後の講演会は事前告知の内容と違っていたこと、また内容がテーマとも大きく異なっていたが、講師との事前打ち合わせが十分でなかったのではないかな。
- ・資料が足りなかった。
- ・グループ討論を行ったこと、また各グループのファシリテーターをネットワーク会議が行ったのはよかった。
- ・午前と午後の間は30分でよかった。

(次年度への提案)

- ・役割分担(環境保全課・減量業務室・ネットワーク会議)をきっちりする
- ・子どもも楽しめる寸劇など

(2) 新年度事業

次年度の新規事業や新規予算があれば2月中に申し出てほしい。

例えば、新たな教材を購入する。

(3) その他

総会までの日程を以下のように決定した

4月20日(金)	14:00~16:00	運営委員会(理事会に上程する議案書案の確定)
5月11日(金)	10:30~12:00	第一回理事会(総会に上程する議案書の確定)
6月9日(土)	10:30~12:00	通常総会

次回運営委員会

日時:2018年3月16日(金) 14:00~16:00

場所:サプリ村野 環境保全研修室